

Por tanto, descendía don Manuel de uno de los linajes con más so-lera y antigüedad de Albacete, los Cantos-Barnuevo (figura 3). En él recayeron diversos vínculos y mayorazgos que le proporcionaban una elevada situación económica desde su infancia. Así lo adelantaba su madre, Ana María Barnuevo, al testar en abril de 1761, disponiendo una cláusula para equilibrar o administrar la riqueza de sus hijos y herederos universales, Manuel y Ángela, concediendo el quinto de sus bienes a su esposo, si quisiere disponer de ellos<sup>11</sup>.

Uno de los mayorazgos que recayeron en la familia procedía de don Andrés de Cantos Barnuevo Cañavate, hermano de su abuela. El 6 de julio de 1760, don Andrés otorgó poder para testar en su nombre a su sobrino don Francisco Javier de Pando Galiano de Cantos. El heredero universal sería su hermano mayor, el presbítero de la iglesia de San Juan, don Fernando de Pando Galiano de Cantos (Gómez, 2007, p. 113)<sup>12</sup>. A don Francisco Javier le legó el heredamiento de Casa Nueva -que fue propio de don Diego Tomás de Cantos y doña Isabel Royo y Escobar, abuelos maternos de don Andrés- y otra haza de tierra libre de vínculo y mayorazgo en el paraje del Acequión<sup>13</sup>. Según el testamento, los seis o siete vínculos y mayorazgos procedían de don Andrés de Cantos Barnuevo, su padre, quien igualmente los heredó de su abuelo, el señor don Andrés de Cantos Barnuevo.

Algunos de estos mayorazgos, tenían algunas cláusulas de incompatibilidad, bien con el estado eclesiástico (al desaparecer la descendencia se extinguía el linaje), bien con otros mayorazgos como el de Orna que ya pertenecía a don Fernando de Pando. Por este motivo recaerían algunas posesiones en el segundogénito, don Francisco Javier. Entre ellas una "casa de morada principal", cuya ubicación se describe así: "que está en la población de esta villa y hace esquina a la calle que desde la calle Mayor va al Vía Crucis y ermita de Nuestra señora del Rosario y Santo Sepulcro, quedando la casa a la mano izquierda y a la que desde la plaza pública y calle que llaman de la Caba se lleva a la que llaman del Tinte, plazuela y ermita del señor San José, contigua esta casa a una huerta para hortaliza propia de estos mayorazgos que está a la par-

<sup>11</sup> AHPAB. Signatura 3.305.

<sup>12</sup> AHPAB. Signatura 1.024. 4<sup>o</sup>, pp. 28-35v. Andrés de Cantos falleció el 14 de julio de 1670.

<sup>13</sup> Al margen del testamento el escribano anota que quedó vinculada esta haza del Acequión a don Francisco Javier en lugar de los bienes vinculados en la villa de Almansa por don Francisco Galiano y don Pedro Carrasco. AHPAB. Signatura 1.024, 4<sup>o</sup>, p. 32v.